



Gabon Zoriontsuak! ¡Feliz Navidad!

CAMPAÑA INSTITUCIONAL DE CÁRITAS - NAVIDAD 2025

HAGAMOS QUE TENER UNA VIDA DIGNA DEJE DE SER CUESTIÓN DE SUERTE

Guión litúrgico. Dom. 4º Adviento (21.12.2025)

Introducción

Bienvenidos a esta celebración. Año tras año, el calendario nos marca las mismas fechas, pero para nosotros cada Nochebuena y Navidad son acontecimientos siempre nuevos y estimulantes. Cada año tienen mucho que aportarnos, y nosotros mucho que vivir y contagiar. Cada Navidad es una nueva oportunidad de empaparnos de Jesús, y desde Él llenar nuestra vida de fe, esperanza y caridad.

La Navidad es también una llamada a poner en práctica lo mejor que somos, tenemos y podemos hacer. Si no hacemos algo, ¿cuantas personas y familias, que tenemos cerca o que están lejos, van a vivir unas navidades penosas? Siguen las guerras persistentes, las violencias desatadas, la soledad de tantos, el problema de la vivienda y del alojamiento, los empleos precarios, tantas personas forzadas a emigrar o a solicitar refugio... En Navidad podemos demostrar y testimoniar que acogemos a Jesús acogiéndole en las personas y familias necesitadas, porque **«mientras haya personas, hay esperanza»**.

Hoy, a las puertas de la Navidad, Cáritas se hace presente, y nos recuerda que hemos de ver y acoger a Jesús en el rostro, en la vida y en las dificultades de los sencillos, de los pobres..., de quienes tienen enormes dificultades en el camino de su vida. El Niño y la familia de Belén son ahora una llamada a la caridad efectiva: **«Hagamos que una vida digna deje de ser una cuestión de suerte»**, sino un proyecto de acción solidaria, y una realidad, día a día, acrecentada.

Acto penitencial

La inminencia del nacimiento de Jesús, nos anima a acercarnos y asemejarnos a Él; para ello, necesitamos su gracia y su perdón.

- Señor, porque a veces no acertamos a verte en las situaciones penosas de nuestros hermanos y hermanas necesitados. **SEÑOR TEN PIEDAD**
- Cristo, por las ocasiones en que desconfiamos de la fecundidad de la caridad y de la fraternidad. **CRISTO, TEN PIEDAD**
- Señor, con frecuencia pretendemos que seas Tu quien remedie y resuelva lo que a nosotros corresponde. **SEÑOR, TEN PIEDAD**
-



Gabon Zoriontsuak! ¡Feliz Navidad!

Lecturas

1º lectura. Es 7, 10-14: El pueblo de Israel está amenazado por las potencias militares de su entorno. El rey Acaz no entiende y desconfía de los «signos» que Dios le proporciona. No son los signos poderosos que el rey espera y desea. Sin embargo, Dios anuncia que se va a hacer presente por medio de un signo, sencillo y salvífico: Dios se hará presente por medio de un niño, su hijo Emmanuel.

2º lectura. Rom 1, 1-7: Pablo reconoce que Jesús es la presencia salvadora de Dios. Se ha terminado el tiempo de los signos que anunciaban el futuro. Jesús es ya el presente, la presencia definitiva de Dios entre nosotros.

Evangelio. Mt 1, 18-24: A pesar de sus dudas, José acoge la voluntad de Dios, y la pone en práctica con gran misericordia. No entiende bien qué está ocurriendo. Ante la duda, confía en Dios, en María y sigue adelante. No es un actor pasivo. Es un protagonista discreto, un hombre bueno, y un ejemplo a valorar e imitar.

Oración de los fieles

Queremos pedir a Dios que nos muestre y nos ayude a vivir una Navidad auténtica, una Navidad de fe, esperanza y caridad. Así la queremos celebrar, y así se lo pedimos hoy:

- Por la Iglesia, sus miembros y sus comunidades: para que seamos la presencia compasiva y misericordiosa de Dios en este mundo, en especial para los más pequeños y necesitados.
TE LO PEDIMOS SEÑOR
- Por quienes van a vivir una Navidad más rodeados de violencias, de guerra, persecución, abuso y exclusión, sin refugio ni apoyo en su desgracia, en soledad o marginación...; para que se vean acogidos, apoyados y tratados siempre con dignidad y solidaridad.
TE LO PEDIMOS SEÑOR
- Para que, en esta Navidad, Jesús hecho niño, avive en nosotros sentimientos fecundos de misericordia, paz, justicia y fraternidad.
TE LO PEDIMOS SEÑOR
- Para que la serenidad y el gozo de estas celebraciones impulsen a nuestras familias y comunidades a ser fraternas, generosas y caritativas.
TE LO PEDIMOS SEÑOR
- Para que, con nuestro apoyo y ayuda, Cáritas pueda atender y remediar precariedades y pobrezas, penalidades y amarguras; y sepa aportar esa esperanza que ayuda a las personas a salir de la necesidad, de la exclusión, de la soledad y de la injusticia.
TE LO PEDIMOS SEÑOR

Padre, que en esta Navidad podamos vivir el nacimiento de Jesús manifestando nuestra adhesión a TI y nuestra caridad a quienes más la necesitan. Por J.N.S.



Gabon Zoriontsuak! ¡Feliz Navidad!

Sugerencias para la homilía.

- El rey Acaz sabe que su reino está seriamente amenazado por una potencia militar cercana. En esta situación, quiere que Dios esté de su lado, y le envíe signos de poder, sobre todo militar. Como cualquiera de nosotros, quiere que Dios se ponga de su parte y le resuelva la situación. Pero los caminos de Dios son otros. El profeta Isaías le recuerda al rey que Dios se manifiesta y actúa a través de sus preferidos: los débiles y sencillos, los humildes o insignificantes. Ese es su '*poder y grandeza*', nos dirá María (Cf Lc 1, 46-55).
- San Pablo se siente ante todo 'siervo de Jesucristo', llamado y enviado a extender el mensaje salvador de Jesús. Lo quiere hacer uniendo su palabra con el testimonio de su vida. Al igual que Jesús, confía en la coherencia entre lo que se dice y lo que se hace. Es la manera adecuada de 'convencer'.
- El texto del evangelio de hoy es la segunda parte del capt. I del Evangelio de Mateo. Después de recordar la linea genealógica de Jesús desde Abraham, ahora nos habla de las actitudes necesarias para el inminente nacimiento de Jesús. José es un hombre bueno y justo que desea resolver la situación con responsabilidad, discreción y misericordia, cumpliendo la ley y sin hacer daño. También, ahora en esta Navidad, Jesús desea nacer entre personas buenas, justas, responsables y misericordiosas.
- La Palabra de Dios nos coloca hoy ante decisiones concretas y vitales. La vida cristiana se expresa también por medio de 'signos' que proclaman nuestra identidad cristiana y nuestra coherencia evangélica. El principal es la caridad.
 - Como Pablo, nos podemos preguntar si nuestro testimonio y estilo de vida son una elocuente predicación de la 'Buena nueva' de Jesús, que mueve a otros a acercarse Jesús y al Evangelio.
 - Como San José, hemos de procurar que nuestras actitudes estén sostenidas por la bondad, la confianza, la justicia, la coherencia y la generosidad misericordiosas.
- En este domingo, Cáritas quiere ser signo y señal de que la misericordia y la acción salvadora de Dios están vivas y activas entre nosotros iluminándolo todo. Cáritas, diocesana y parroquial, quiere ser una luz palpable y elocuente de que la comunidad diocesana sigue decidida a expresar su fe, generar y contagiar su esperanza y a mostrar ambas mediante una constante caridad con los más débiles, vulnerables y necesitados.
 - Colaborando con Cáritas, diocesana y parroquial, y sosteniéndolas, demostramos que no estamos ciegos o insensibles ante la realidad, sino que vemos y acogemos a Jesús en quienes hambrientos, sedientos, desnudos, desamparados, encarcelados..., son su rostro y su presencia.



Gabon Zoriontsuak! ¡Feliz Navidad!

Despedida

Cáritas es un organismo eclesial para la acción fraterna y caritativa. Es la suma de muchos esfuerzos personales y eclesiales. La entrega personal y voluntaria de unos, así como la generosidad material de muchos, ponen remedio y solución a las necesidades de tantas personas y familias necesitadas. Es el fecundo y fraternal intercambio entre quienes se saben hijos de Dios, y por ello buenos y sabios administradores de lo que el Padre ha puesto a disposición de todos. Este es ahora nuestro esfuerzo navideño: «**Hagamos que una vida digna deje de ser una cuestión de suerte**», sino el resultado de un proyecto social justo y fraternal.

Ojalá, en estos días hagamos realidad el ideal evangélico: «**mientras haya personas generosas y dispuestas, hay esperanza**». Que en estas navidades, junto a Cristo recién nacido, abunden la concordia, la paz, la justicia, la fraternidad y la caridad evangélicas.

¡Muchas Gracias! ¡Feliz Navidad!